



松 陵

松陵中学校学校便り
平成24年10月29日(月)
☎0768-22-2044

☆ 学校研究に取り組んでいます ☆

「学校研究」といえば堅苦しい表現ですが、教職員全員でこんな生徒を育てていこうということです。松陵中が今年度から取り組んでいるのは「学ぶ意欲を育て、自ら考え伝え合う生徒の育成」です。本校生徒を全体的に見た実態からこのテーマに決め、生きる力につながる学力を高めていきたいと考えています。

テーマの実現に向けては具体的な活動が必要です。多様な取り組みが考えられるところですが、今年度は、「書く力の育成」に重点を置くことにしています。そして、今後、「聞く力・話す力の育成」そして「伝え合う力の育成」へと重点を移しながら、テーマに示したような生徒たちに育てたいと考えています。「書く力の育成」の方策として、まず、書く活動を重視した授業を進めています。その際には、書き方の指導と合わせ、書いたものへの評価をきちんと示し、生徒自身でどこが誤っているのか、どう書けばよいのかを分かるようにしていくよう努めています。

そういった授業を教員同士が見合って、より良い授業作りをしていくための授業研究も行います。今年度は、県の研究指定を受けて学校外の先生方にもご協力をいただくことになっています。

ところで、テーマにある「学ぶ意欲」ですが、実はこれを高めることが大変難しいものだと感じています。向上心をすでに持っている場合には、そう難しくないのでありますが・・・先生方には色々工夫してもらおうことになりませんが、ベースとして学習規律や学習習慣作りをきちんとしなければならないと思っています。学習習慣は、家庭での学習習慣です。これは、ご家庭の協力が不可欠です。よろしくお願いいたします。

(by 校長)

☆ 文化祭の準備がスタート！ ☆

10月19日(金)全校集会で、生徒会が中心となって文化祭のオリエンテーションを行いました。

11月9日(金)の本番に向け、3週間程度の活動ですが、みんなの協力で感動できる、また、感動を与えられる文化祭を創り上げていきましょう。

文化祭スローガン

「創り上げよう 感動の瞬間を」

3年1組 木村隆晟

～みんなの音色を響かせて～

3年1組 木下雅子

<プログラム(プログラムは配布済みです)>

- | | |
|-----------|------------|
| 1. 開会式 | 6. オンステージ |
| 2. 吹奏楽部演奏 | 7. 展示物見学 |
| 3. 2年生演劇 | 8. 合唱コンクール |
| 4. 1年生演劇 | (2年→1年→3年) |
| 5. 3年生演劇 | 9. 閉会式 |
| (昼食・休憩) | |



☆ いつまでも子どもじゃないぞ！ ☆

10月15日(月)、金沢聖霊総合病院元院長 大下 陸郎先生をお迎えしてPTA教育講演会が開催されました。先生の少年時代から始まり、エピソードも交えながら命の尊さについてお話をいただきました。生徒の感想をいくつか紹介します。

自分の中学生時代の話聞かせて下さったり、人間関係の話聞かせて下さったりしました。

この講演会で、もっと人間関係を大事にしないでと思いました。母に心配かけないようにしなきゃと思いました。友達も大切にしなきゃとも思いました。

赤ちゃんは、お母さんのお腹にいる時に、お母さんの心臓の音を聴き続け、お母さんの体温によって温められていたから、出てくる時には、お母さんの心臓の音が聞こえなくなり、お母さんの体温がなくなるため怖くて泣いているということがわかりました。

赤ちゃんが生まれてくる時は、「バンザイ」や「ガッツポーズ」をして生まれてくることわかりました。理由は、困難を乗り越えゴールをして「バンザイ」をしていることがわかりました。学校で教えてもらえない事を教えて下さったので良かったです。



☆ 9月、10月の学習状況 ☆

<家庭学習時間調査>

【9月学年平均(分)】

	学習	テレビ&パソコン
1年生	80	90 (53%)
2年生	80	85 (52%)
3年生	63	107 (63%)

【10月学年平均(分)】

	学習	テレビ&パソコン
1年生	97	101 (51%)
2年生	115	72 (39%)
3年生	109	92 (46%)

()はテレビ&パソコンの全体の時間に対する割合

10月に中間テストがありましたが、1年生は、学習時間よりテレビとパソコンの時間が多いという現状です。日頃から、勉強をする時間を決めて、机に向かう習慣を身につける必要があります。家庭での協力もお願いいたします。

<中間テストの結果>

【2学期中間テストの平均点(点)】

	国	社	数	理	英	合計
1年	63	60	70	72	59	324
2年	59	68	67	55	52	301
3年	67	70	56	77	49	319

【合計400点以上の生徒数】

()は1学期期末テストで400点以上の生徒数

1年生… 19名(27名)

2年生… 18名(15名)

3年生… 7名(14名)

文化祭の活動がスタートしました。練習や準備、その後の部活動で疲れることもあると思います。だからこそ、わずかな時間を利用して、その日の授業を振り返る事が大切です。日々の積み重ねが大きな成果を生みだします。

☆ 全能登新人大会の結果 ☆

【ソフトテニス部】

<男子>

- 団体戦
2回戦 松陵1-2富来
- 個人戦
上野・大山 1回戦敗退
井川・高田 1回戦敗退
岩本・坂下 1回戦敗退
上島・大家 2回戦敗退
中津・川尻 2回戦進出
松本・岩崎 3回戦進出

<女子>

- 団体戦
1回戦 松陵0-3田鶴浜
- 個人戦
永井・坂上 2回戦進出
(神谷)堂谷内 1回戦敗退
中谷・中村 2回戦進出
上加・米本 1回戦敗退
山中・佐藤 1回戦敗退

【バレーボール部】

<男子> (リーグ戦)

- 松陵 (6-25) 羽咋
(12-25)
- 松陵 (13-25) 七尾東部
(10-25)

<女子>

- 松陵 (9-25) 羽咋
(10-25)

【陸上部】

- 共通男子100m 8位 川端
- 共通女子100m 2位 河崎
- 共通女子200m 2位 河崎
- 共通女子砲丸投げ 3位 白崎
- 共通女子4×100mR
3位 打越 河崎 柿 山原
- 共通女子100mH
2位 塩多 5位 三野
- 1年女子100m
3位 柿 5位 打越
- 1年男子走幅跳び 6位 松村

【バスケットボール部】

全能登新人大会

<男子> 3位

- 1回戦 松陵47-40能登香島
- 2回戦 松陵43-30田鶴浜
- 準決勝 松陵39-66能都

<女子> 2位

- 1回戦 松陵94-22能登香島
- 2回戦 松陵46-45緑丘
- 準決勝 松陵56-45能都
- 決勝 松陵23-47田鶴浜

全能登新人輪島大会

<男子>

- 1回戦 松陵65-39上野台
- 2回戦 松陵61-73富来

<女子> **優勝**

- 1回戦 松陵46-34穴水
- 2回戦 松陵69-39三井
- 準決勝 松陵65-41緑丘
- 決勝 松陵39-31田鶴浜

☆ 文化的な面でも大活躍! ☆

- 輪島地区納税貯蓄組合連合会 小・中学校「税についての作品」
作文の部 奥能登地方税務協議会長賞 2年 田谷
- 輪島市「親子の約束」標語コンクール
中学部門 最優秀賞 2年 上島
- 第1回わじま里山里海まつりポスター
優秀賞 2年 田谷
- JA共済書道コンクール
書道条幅の部 銅賞 3年 多田見 3年 上平



☆ 11月の生活目標 ☆

何事にも積極的に取り組み、充実した学校生活を送ろう。

具体的な目標	具体的な取り組み
自分の役割を果たそう	・委員会の仕事に協力して取り組もう ・後期生徒会に意欲的に参加しよう
文化祭に積極的に参加しよう	・合唱練習に協力しよう ・学年の演劇の役割をはたそう ・進んで話し合いに参加しよう
けじめのある生活を送ろう	・下校時間を守ろう ・ベル着を守ろう ・片付けをしっかりとしよう

危険信号です!

生徒が学校へ携帯電話を持ってきている事が発覚しました。学校は生徒に対して「学校へ携帯電話を持ってこない!」ということで指導してきました。PTAも「買わない!持たせない!」を合言葉に4月からお願いしてきました。このような事態になり非常に残念です。「アリの穴から堤もくずれる」、ちょっとした油断がもととなって、大きな失敗を引き起こすことにもなります。ぜひ、家庭でも携帯電話の取り組みにご協力ください。

☆ 11月の行事予定 ☆

	曜日	行 事		曜日	行 事
1	木	街頭指導 全校集会 学校公開 (~9日) いしかわ教育ウィーク (~7日)	15	木	3年生学力テスト (~16日) 街頭指導
3	土	文化の日作品展 (~4日) チャレンジカップ (バレー)	17	土	男女バレー県選抜全能登予選 (~18日東部中)
4	日	奥能登剣道大会 (珠洲)	19	月	12か条公開授業研究
6	火	PTAあいさつ運動	20	火	PTAあいさつ運動
8	木	文化祭予行・準備	21	水	貧血検査 後期生徒会役員選挙
9	金	文化祭	23	金	全能登新人剣道大会 (勵志館)
10	土	漢字検定 男子テニス都道府県1次予選 能登ジュニア陸上 (七尾)	25	日	市学校力&親力向上セミナー
13	火	PTAあいさつ運動 集金日	27	火	PTAあいさつ運動

☆ お知らせ ☆

文化の日作品展のご案内

3日(土)~4日(日) 9:00~16:00まで、鳳至小学校で小中学生の作品が展示されます。ぜひ、ご覧ください。

OPTAバザーのお願い

11月9日(金)、松陵中学校文化祭で恒例のPTAバザーを開催します。収益金は、生徒の教育活動につかわれます。まだまだ、商品が足りません。商品は、職員室前にある箱の中に入れて下さい。ご協力お願いします。

○完全下校の時間について

11月からは18:30、12月~2月までは18:00です。なお、市からの帰宅放送の時間は、11月~1月までは16:30、2月~3月までは17:00です。

今がチャンス! 歯を治しましょう!

<歯の治療が終わっていない生徒数>

- 1年生... 10名 2年生... 1名
- 3年生... 7名

全能登新人大会も終わり、少しは余裕が出てきたと思います。この機会を利用して早く歯を治しましょう。3年生は、これからが受検の踏ん張り所、歯を気にせず勉強に専念できるといいですね。

輪島市の全小中学生が対象です!

~ 輪島市統一して ~

以前から行われてきたことですが、再度確認します。

☆児童生徒だけで大型店舗へ行かない。

☆児童生徒だけでゲームセンターへ行かない。

(市外も同様です。)

保護者みなさま、ご協力お願いいたします。